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La aerolínea cumplió 90 años de haber sido creada, 89 de operación y casi un año de que el Nuevo Grupo Aeronáutico, encabezado por Gastón Azcárraga,
la pusiera en punto de quiebra. Ayer, en la Terminal 1 del aeropuerto capitalino, cientos de trabajadores de la empresa rechazaron cualquier pretensión de
terminar con la firma y demandaron pronta respuesta para el reinicio de vuelos ■ Foto Marco Peláez
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Vázquez Mota anuncia que se mantendrá en la coordinación de los diputados federales de AN 

Descarta el PAN exigir que aspirantes a Los Pinos renuncien ya 
a sus cargos 
 
Georgina Saldierna 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de julio de 2011, p. 15 
 
Luego que Santiago Creel pidió licencia como senador y convocó a los otros aspirantes a la candidatura 
presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) a renunciar a sus cargos, el dirigente del blanquiazul, Gustavo 
Madero, y el coordinador de la estrategia electoral 2012, Rubén Camarillo, puntualizaron ayer que legalmente el 
partido no puede imponer ninguna obligatoriedad de separarse del puesto y si alguien decide hacerlo, se tratara de 
una decisión meramente personal. 
 
Josefina Vázquez Mota anunció al respecto que continuará en la coordinación de los diputados federales panistas 
por lo menos hasta que concluya el periodo extraordinario de sesiones que se tiene previsto en agosto próximo. 
 
En este contexto, Madero informó que el próximo fin de semana se reunirá el presidente Felipe Calderón con 
gobernadores y líderes del panismo, con el fin de revisar la agenda de trabajo de su partido y la relación que debe 
tener con las administraciones públicas dirigidas por panistas de cara a 2012. 
 
La finalidad del encuentro también es analizar la actuación de gobiernos y partido, para corregir fallas, hacer 
mejor las cosas y de esa manera, volver a tener la confianza de los ciudadanos, explicó. 
 
Más adelante destacó que ayer por la mañana se reunió con los representantes de los siete precandidatos 
presidenciales, para revisar el padrón de militantes. Fuentes de Acción Nacional señalaron que en dicho encuentro 
se busco despejar dudas respecto a afiliaciones colectivas que se están presentando en estados como Guanajuato y 
Jalisco. 
 
Madero, firme en la presidencia del blanquiazul 
 
En entrevista con La Jornada, el coordinador de la estrategia electoral refirió que no hay ninguna posibilidad de 
que Gustavo Madero abandone la jefatura nacional blanquiazul. Fue electo para tres años y hasta que concluya su 
periodo dejará la presidencia, subrayó en alusión a las versiones que refieren el interés de algunos calderonistas 
porque el chihua-huense se separe del cargo, tal como ocurrido con Germán Martínez tras la debacle electoral de 
2009. 
 
El senador por Aguascalientes rechazó tales versiones con el argumento de que en la reunión de la Comisión 
Política de hace ocho días, estuvieron personajes muy cercanos a Calderón, como Roberto Gil, secretario particular 
de la Presidencia, que dieron su respaldo a Madero. 
 
Por separado, el senador por Chihuahua y Camarillo resaltaron que no se ha lanzado la convocatoria para iniciar el 
proceso de selección interna del abanderado presidencial, y por tanto cada aspirante está en libertad de actuar de 
acuerdo al plan que en lo personal se ha trazado. 
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Al preguntarle si la decisión de Creel adelanta los tiempos en el PAN, el dirigente nacional expuso que el 
calendario electoral sigue siendo el mismo. Este prevé que a mediados de octubre se emita la convocatoria para la 
elección del candidato. 
 
Expuso que de manera natural se irá reduciendo el número de aspirantes hasta llegar a uno, mientras Vázquez 
Mota reveló que en su partido, existe el propósito de que en una primera etapa se reduzca a dos o tres el número 
de precandidatos que actualmente es de siete. 
 
De hecho, Camarillo dijo que el procesamiento de la candidatura presidencial se complica por el hecho de que hay 
siete pretendientes a la primera magistratura. Pero todos tienen derecho a participar y nadie se los puede coartar, 
subrayó, al considerar que Acción Nacional está a tiempo de decantar el proceso y salir unido de él. 
 
Por otra parte, en la reunión que tuvo ayer por la mañana, el presidente del partido con los representantes de los 
siete aspirantes, el director del Registro Nacional de Miembros, Iván Garza Téllez, explicó que ya se analizaron 
todas las solicitudes de registro que llegaron al cierre del padrón nacional el pasado 18 de junio y que fueron 
asentadas en actas, ante notario público. 
 
Comentó que el crecimiento del listado al cierre del pasado 18 de junio fue del 2 por ciento, mientras que la cifra 
acumulada durante el año es de 5.5 por ciento; dato que se encuentra dentro de los estándares normales. 
 
 
 
Sostiene Carlos Navarrete que él no pedirá licencia aún, pese a aspirar al GDF 
 

Llamado de Creel a dejar cargos para iniciar campañas 
encuentra reacciones diversas 
Pide Manuel Camacho Solís que las autoridades electorales definan con toda claridad qué significan los actos 
anticipados de promoción 
Renunciar debe ser decisión personal: Zambrano 
 
Andrea Becerril y Alma Muñoz 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de julio de 2011, p. 18 
 
El llamado que hizo la víspera el panista Santiago Creel, a que se separen del cargo quienes aspiren a contender 
por un puesto de representación popular en 2012, generó reacciones divididas. El coordinador de los senadores 
del PRD, Carlos Navarrete, dijo que él no pedirá licencia pese a su aspiración de obtener la candidatura de su 
partido al gobierno de la ciudad de México; además, recomendó a Marcelo Ebrard tampoco hacerlo, pues la ley no 
los obliga en este momento. 
 
Por separado, el senador perredista Carlos Sotelo pidió al mandatario capitalino valorar tal condición y resolver 
pronto su separación definitiva del cargo para competir de manera clara y abierta por la Presidencia. Con ello, 
sostuvo, pondría el ejemplo de la no utilización del aparato y los recursos de gobierno para definir una 
candidatura. 
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A su vez, Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, afirmó que la renuncia a cargos públicos de los aspirantes 
a la Presidencia debe ser decisión personal, mientras Manuel Camacho Solís, coordinador nacional de Diálogo 
para la Reconstrucción de México, urgió a las autoridades electorales a definir con toda claridad qué significan los 
actos anticipados de campaña, después de que Santiago Creel anunció que pedirá licencia como senador. 
 
El líder perredista también convino en que aún no es tiempo de que Marcelo Ebrard deje el cargo de jefe de 
Gobierno del Distrito Federal. Ni los tiempos legales, y ni siquiera los estatutarios del PRD, están corriendo 
todavía. Entonces, ¿qué necesidad hay?, cuestionó. 
 
Para Navarrete,  las licencias son movimientos tácticos de quienes aspiran a un cargo. Dijo respetar la decisión de 
Santiago Creel, quien dejará su escaño para presionar a sus compañeros de Acción Nacional en la disputa interna 
que traen por la candidatura. 
 
No hay por qué estar al contentillo de nadie, sino apegados a la ley, dijo, y agregó que quienes le piden a Ebrard 
que solicite licencia al gobierno capitalino forman parte del movimiento táctico que quiere que sea otro el 
candidato del PRD a la Presidencia de la República. 
 
Entrevistado fuera del Senado, luego de recibir a un grupo de residentes de Xochimilco, Navarrete negó estar en 
precampaña por la candidatura al Gobierno del Distrito Federal. Sostuvo que sigue siendo senador en funciones, 
que por la mañana realiza su labor legislativa y por la tarde recorre las delegaciones de la capital para impulsar el 
proyecto de reforma política del Distrito Federal. 
 
 
 
Ganó por el prestigio de Peña Nieto, dice 

Agradece Eruviel Ávila respaldo de partidos y sectores 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de julio de 2011, p. 38 
 
Toluca, Méx., 12 de julio. Eruviel Ávila Villegas inició una serie de reuniones con diversos sectores del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y sus aliados, el Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal), a 
fin de agradecer el apoyo concertado que le permitió ganar la elección de gobernador el 3 de julio. 
 
Si ganamos fue porque mantuvimos la unidad y porque tenemos un gobernador que ha prestigiado no sólo al PRI, 
sino la forma de hacer política, dijo Ávila, según relató uno de los asistentes a las reuniones privadas. 
 
Este martes por la mañana el ex alcalde de Ecatepec y unos 500 ex operadores de su campaña sesionaron en un 
rancho del municipio de Zinacantepec. Más tarde en el salón de usos múltiples del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) de la misma demarcación, Ávila comió con diputados federales, locales, 
alcaldes y regidores. 
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Ante ellos insistió en que sin unidad no habría sido posible salir adelante ni obtener la histórica suma de más de 
tres millones de votos. Esta victoria todos la cimentamos y construimos, así que sintámonos orgullosos tanto de 
ser priístas como de respaldar el mismo proyecto, les dijo. 
 
El candidato de la coalición Unidos por Ti y virtual gobernador hizo un especial reconocimiento al actual 
mandatario, Enrique Peña Nieto, porque sin su gestión y sin el prestigio que ha dado al PRI tampoco habría sido 
posible salir victoriosos. 
 
Además reconoció a Alfredo del Mazo Maza, Luis Videgaray, Ernesto Némer, Ricardo Aguilar y Azucena Olivares, 
quienes en su momento también buscaron la postulación. A todos ellos les expreso mi gratitud porque 
privilegiaron la unidad muy por encima de sus aspiraciones, dijo. 
 
Anunció que cuando reciba la constancia de mayoría comenzará a integrar su equipo de trabajo. Signé más de 6 
mil compromisos y prometo que no les quedaré mal, pero como gobernador necesitaré su respaldo para 
cumplirlos todos. 
 
 
 
Seré respetuoso de las reglas del PRI y del marco legal, señala 

Afirma Peña Nieto que hasta entregar la gubernatura hará 
público si se postula 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de julio de 2011, p. 18 
 
Toluca, Méx., 12 de julio. Enrique Peña Nieto afirmó que al terminar su gestión como gobernador del estado de 
México el próximo 15 de septiembre será cuando haga pública su determinación de buscar o no la candidatura del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de la República. 
 
Puede ser que ya tenga una decisión, pero esperaré hasta entonces para manifestarla públicamente, advirtió el 
mandatario este martes en improvisada conferencia de prensa, tras encabezar la celebración del Día del Abogado. 
 
Seré absolutamente respetuoso tanto de los tiempos y reglas de mi partido como del marco legal que rige al 
proceso electoral de 2012, aunque llegado el momento –indicó– el PRI deberá conocer en su interior hacia qué 
candidato se orientan las simpatías y respaldos, pues no puede ser ajeno a eso... 
 
Anticipó que al paso del tiempo seguramente iremos viendo manifestaciones de simpatía para distintos actores 
políticos, pero aun cuando sean legítimas lo importante es apegarse fielmente a los tiempos y reglas. 
 
En tal sentido Peña Nieto rechazó que su desayuno del pasado jueves con diputados federales, locales, alcaldes y 
cuadros priístas de todo el país fuera para comenzar una precampaña anticipada por la postulación, pero lamentó 
que el grupo Expresión Política Nacional (EPN), de su amigo y diputado local Jesús Alcántara Núñez, repartiera 
credenciales durante el acto celebrado en la casa de gobierno. 
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Dijo que si bien las respeta, no comparte tales conductas, y si hubieran tomado su opinión lo habría 
desautorizado; aunque tampoco puede impedir las muestras de solidaridad y apoyo de EPN y otras agrupaciones, 
ni estar viendo qué hacen unos y otros debajo de la mesa. 
 
A pesar de todo lamentó que se desvirtuara lo sucedido en el desayuno, porque fue un encuentro solicitado por los 
diputados y gestionado por el partido, donde se permitió hacer una serie de reflexiones con la intención de que no 
se le malinterpretara. 
 
 
 

Cúpula priísta evalúa finanzas del partido 
 
Víctor Ballinas 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de julio de 2011, p. 19 
 
Este miércoles al mediodía sesionará en el CEN del PRI la Comisión Política Permanente de ese instituto político, 
y entre otros temas se va a presentar un informe sobre las finanzas de ese partido y su restructuración financiera, y 
se abordarán la renovación del Consejo Político Nacional y las elecciones en Michoacán. 
 
Se prevé que en la sesión, el presidente nacional, Humberto Moreira, presente un informe sobre las últimas 
elecciones y un balance preliminar de resultados. 
 
El secretario de Finanzas, Jorge Estefan Chidiac, hará una presentación de las finanzas del tricolor, y explicará que 
se han saldado las deudas que se tenían con bancos y otros acreedores, y sólo se deben alrededor de 200 millones 
de pesos que se van a restructurar con el Instituto Federal Electoral. 
 
Se va a presentar un programa de austeridad rumbo a las elección presidencial de 2012, y se informará que se 
quiere llegar al proceso electoral sin deudas económicas, para estar en una mejor posición que en los pasados 
comicios. 
 
Otros temas a tratarse son la restructuración del CEN con miras al proceso electoral de 2012, y los procesos 
internos para elecciones de presidentes municipales y diputados en la próxima elección de Michoacán. 
 
Cabe señalar que entre las funciones del Consejo Político Nacional está autorizar al CEN a emitir la convocatoria a 
asamblea nacional; conocer y acordar las propuestas para concertar frentes, coaliciones, u otras formas de alianza. 
 
 
 

Atacan con granada la sede del PRI en Saltillo; un herido 
 
De la redacción 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de julio de 2011, p. 35 
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El edificio del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Saltillo, Coahuila, fue 
atacado la noche del lunes con una granada de fragmentación que al estallar hirió a un empleado del tricolor y 
dañó tres vehículos estacionados. 
 
La Fiscalía General del Estado (FGE) informó en un comunicado que sujetos no identificados lanzaron el artefacto 
explisivo desde un auto en marcha alrededor de las 23:30 horas del lunes. 
 
La granada cayó en la explanada del edificio, localizado en bulevar Francisco Coss, en la colonia República 
Poniente, cerca de las ventanas de oficinas donde trabajaban tres personas, una de las cuales sufrió varias heridas 
pero, según la FGE, se encuentra estable y fuera de peligro. 
 
El ataque ocurrió una semana después de la elección de gobernador y diputados locales del 3 de julio, en las cuales 
el PRI retuvo la gubernatura y ganó los 16 distritos electorales. 
 
La dirigencia estatal del PRI, que encabeza el profesor José Luis Flores Méndez, no hizo comentario alguno. 
 
El titular de la FGE, Jesús Torres Charles, dijo, entrevistado ayer en Torreón, que el ataque contra las oficinas del 
PRI es preocupante y que tanto funcionarios de seguridad como políticos deben poner atención. 
 
Afirmó que el hecho de que el ataque ocurra luego que Rubén Moreira Valdez fue declarado gobernador electo 
indica que los grupos criminales están llamando la atención o, como se dice vulgarmente, calentando el ambiente, 
para mandar el mensaje de que están presentes y seguirán en la entidad. 
 
 
 
Insiste el PRD en buscar candidatura común 

Prevé Dia competencia cerrada en Michoacán 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de julio de 2011, p. 38 
 
Manuel Camacho Solís, coordinador nacional de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), y Jesús 
Zambrano, presidente nacional del partido de la Revolución Democrática (PRD), admitieron que la elección por la 
gubernatura de Michoacán es muy competida. 
 
Camacho Solís resaltó que las encuestas marcan una elección en tres tercios, es decir, las diferencias entre PRD, el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN) están muy cerradas, y si nos 
equivocamos (las izquierdas), si cometemos errores, no va a ayudar en nada, pero si acertamos y vamos con 
candidatura común vamos a conservar la gubernatura del estado. 
 
Zambrano aceptó que las encuestas revelan un electorado dividido en dos grandes bloques, con nosotros 
claramente arriba del PRI y el PAN en un tercer lugar. Ya está muy anunciado que esa elección (a celebrarse el 13 
de noviembre) está constituyéndose en algo así como la madre de todas las batallas rumbo al 2012. 
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Al igual que Camacho, apeló a la unidad de PRD, Convergencia y el Partido del Trabajo (PT) para esos comicios, 
luego que el coordinador nacional de Dia aceptó que sí afectaría que los petistas postularan candidato propio, 
posición que han mantenido los líderes petistas locales. 
 
El presidente del PRD resaltó que en Michoacán “están condensándose una serie de factores de carácter nacional 
que, adicionados a los locales, crean una elección altamente competitiva. (El priísta Humberto) Moreira dice que 
se juega la vida allá y en el caso del PAN va la hermana de Felipe Calderón (Luisa María). 
 
Está muy claro que para nosotros es una batalla muy importante rumbo al 2012. No podemos darnos el lujo de 
poner en riesgo la posibilidad de triunfo. 
 
Ambos acudieron ayer a una reunión de dirigentes de Dia para insistir en una candidatura común. 
 
 
 

Convergencia cambia de nombre 
 
Mariana Chávez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de julio de 2011, p. 38 
 
Querétaro, Qro. El partido Convergencia cambió su denominación al de Movimiento Ciudadano para que 75 por 
ciento de sus candidaturas sean asignadas a personas que no militan en partido político alguno; sin embargo, 
entre los postulantes que participarán se encuentran ex candidatos y conocidos políticos. El 31 de julio se realizará 
una asamblea nacional extraordinaria para cambiar el nombre del Partido Convergencia al de Movimiento 
Ciudadano, con la participación de miembros de ese instituto político provenientes de 14 estados del país. 
 
 
 
Señala que está a la espera de que se le haga llegar el expediente 
 

Dice SG que acatará resolución del IFE relativa a Blake Mora 
Reitera su total respeto a las decisiones de los órganos electorales 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de julio de 2011, p. 19 
 
La Secretaría de Gobernación (SG) dijo que acatará la resolución del Instituto Federal Electoral (IFE). El 
organismo determinó que Francisco Blake Mora, titular de la SG, y otros dos altos funcionarios de esta 
dependencia. incurrieron en responsabilidad administrativa por la difusión de mensajes gubernamentales en 
entidades en donde se desarrollaban procesos electorales. 
 
La dependencia que encabeza Blake precisó que está a la espera del expediente que le haga llegar la secretaría 
ejecutiva del instituto, a fin de acatar lo que ahí se marca. 
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Con relación a los procedimientos especiales sancionadores con número de expediente SCG/PE/CG/039/2011 y 
su acumulado SCG/PE/CVG/CG/040/ 2011, la Secretaría de Gobernación, por conducto del subsecretario 
Jurídico y de Derechos Humanos, Felipe Zamora Castro, manifiesta que se mantendrá atenta al engrose y 
notificación de la resolución correspondiente por parte de la secretaría ejecutiva del instituto, a fin de actuar 
conforme a derecho proceda, reiterando en todo momento su respeto por las decisiones adoptadas por los órganos 
electorales y por la plena vigencia del estado de derecho, se precisa en una nota interna de Gobernación. 
 
Como refiere La Jornada en su edición de ayer, los consejeros aprobaron dar vista al presidente Felipe Calderón 
por la difusión de un promocional sobre seguridad pública, cuya responsabilidad se le atribuye al secretario Blake. 
 
Al mismo tiempo, se desestimó la petición de dos consejeros para que se fincara responsabilidad al propio 
Calderón por las campañas gubernamentales. 
 
La eleccion no está en riesgo 
 
En tanto, la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi) emitió un exhorto al Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación para que resuelva conforme a derecho las impugnaciones a los reglamentos sin 
ceder a las presiones del poder mediático y a que valide las reglas expedidas por el IFE para garantizar una 
contienda electoral equitativa y democrática. 
 
Aseveró que ninguno de los cambios aprobados por el IFE pone en riesgo la contienda electoral de 2012, como 
maliciosamente acusan los radiodifusores. 
 
En un comunicado, este grupo dijo que desde hace dos semanas la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y 
la Televisión (CIRT) ha desatado una campaña en contra del IFE por los cambios a los reglamentos de Radio y 
Televisión y de Quejas y Denuncias. 
 
Los radiodifusores han impugnado en particular la reducción a tres días hábiles del plazo que tendrán las 
estaciones de radio y televisión para transmitir espots electorales. 
 
El linchamiento llevado a cabo por los radiodifusors constituye un desafío del poder mediático ante las 
instituciones del Estado, utilizando indebidamente las frecuencias que les fueron concesionadas por este mismo 
Estado y que son un dominio de la nación, señaló la Amedi. 
 
 
 

Clase Política 
 
Alianzas, de nuevo a discusión 
 
Miguel Ángel Rivera 
 
Otra vez, el tema de las alianzas, pero esta vez con vistas a las elecciones presidenciales de 2012. El jefe de 
Gobierno del Distrito Federal y precandidato presidencial del PRD, Marcelo Ebrard, se manifestó en favor, como 
ya lo hizo en el caso de la elección de gobernador del estado de México. 
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En contra, el presidente del PAN, Gustavo Madero. Pero se asegura en medios políticos que su posición podría 
cambiar si se lo piden de arriba y, de no hacerlo, tal vez dejaría el cargo. 
 
La cosecha 
 
Las impugnadas reformas del Instituto Federal Electoral (IFE) al reglamento para la difusión de espots políticos 
ya tuvo su primer problema en el terreno de los hechos. Los conocedores informan que en Michoacán hubo 
problemas para la programación y difusión de los mensajes, pues en lugar de enviar los espots de Luisa María 
Calderón, precandidata del PAN, el IFE envió los del precandidato del PT. En otro caso, las sanciones que el IFE 
impuso a 106 estaciones de radio por transmitir espots ordenados por RTC prueban que el nuevo reglamento no 
funciona… 
 
En el terreno de la guerra en materia de telecomunicaciones, se reporta que la Comisión Federal de Competencia 
(CFC) tiene de 30 a 120 días para concluir la investigación por presuntas prácticas monopólicas en los mercados 
de televisión restringida, telefonía fija y acceso a Internet, a partir de una denuncia presentada por Telmex en 
marzo pasado en contra de Televisa, Televisión Azteca y otras empresas de televisión. A cambio hay una demanda 
de estos últimos consorcios en contra de la alianza de Telmex y Dish, por suponer que es sólo una cubierta para 
prácticas monopólicas y para ocultar una ilegal participación de Telmex en la televisión de paga, con lo cual 
contraviene las normas de su concesión… 
 
Es de esperar que los investigadores del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) tengan un mejor 
conocimiento de la realidad que sus contrapartes del Banco de México, pues a partir de la segunda quincena de 
julio les corresponderá calcular el Índice Nacional de Precios al Consumidor. La vicepresidenta del Inegi, Rocío 
Ruiz Chávez, informó que el indicador será calculado con el mismo procedimiento y periodicidad con que lo hacía 
el Banco de México, aunque anticipó que tal vez se puedan realizar algunas modificaciones… 
 
Candidaturas independientes y consulta popular sí, pero de ninguna manera se aceptará la relección, afirmó el 
subcoordinador de la diputación del PRI, José Ramón Martel, al expresar que su fracción coincide con el 
coordinador de los senadores del tricolor, Manlio Fabio Beltrones, en la conveniencia de sacar adelante las 
reformas pendientes, entre ellas la política –que se aplicaría hasta las elecciones federales de 2015– y la Ley de 
Seguridad Nacional… 
 
Sólo respuestas negativas generó el llamado del senador Santiago Creel para que los otros aspirantes a la 
Presidencia de la República por el PAN dejen sus cargos. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 
 
 
 

Espectáculo lamentable 
 
Irma Eréndira Sandoval 
 
Felipe Calderón ha calificado de espectáculo lamentable el intercambio de acusaciones entre Elba Esther Gordillo 
y Miguel Ángel Yunes. Pero lo verdaderamente lamentable es la total abdicación del gobierno federal para 
defender la institucionalidad democrática de cara a las presiones y chantajes de los poderes fácticos. 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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Como buen yerno y alfil político de Gordillo, el subsecretario de Educación Básica, Fernando González, ha salido a 
defender a su suegra afirmando con enorme descaro que vivimos en un país de leyes, no de chismes. Sin embargo, 
el problema de fondo es precisamente la vulnerabilidad de un estado de derecho en el que personajes como 
Gordillo, Yunes, González, Guzmán Loera, Montemayor, Hank Rhon, Ruiz y Marín, todos los días demuestran con 
sus acciones que la ley misma se ha convertido en un chisme, cuyo continuo abuso siempre queda en la 
impunidad. 
 
Ni Gordillo ni el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) han respondido al emplazamiento 
directo de su ex aliado incómodo para que la presidenta vitalicia del sindicato permita que un auditor externo 
revise sus cuentas personales, bienes patrimoniales, ingresos, gastos de inversión, cuentas de cheques, sus tarjetas 
de crédito y los ingresos que sustentan su ritmo de vida, así como el manejo discrecional que se le ha dado al 
Fondo para el Retiro de los Trabajadores de la Educación. Eso sí, el Partido Nueva Alianza (Panal) celebra ya la 
decisión de la Comisión Permanente de solicitar a la Secretaría de la Función Pública (SFP) y a la Procuraduría 
General de la República (PGR) una investigación a fondo del manejo financiero del Issste durante el periodo de 
Yunes. 
 
Sin embargo, de poco sirve que políticos, diputados y analistas exijan que las instancias competentes realicen las 
investigaciones correspondientes si como todos sabemos estas indagaciones suelen terminar en simulaciones y 
encubrimientos. Recordemos, por ejemplo, los estériles resultados de aquella rigurosa investigación que la SFP 
hiciera a los contratos de dudosa legalidad celebrados entre Pemex y la familia Mouriño. 
 
Más que pedir investigaciones de la SFP al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (Issste), la exigencia debería ser que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la PGR inicien 
inmediatamente una revisión al manejo financiero del SNTE, así como a los ingresos, gastos y declaraciones 
fiscales de Gordillo y sus familiares más cercanos. El fisco tiene el derecho de averiguar la legalidad de los 
movimientos financieros realizados por personas físicas y morales, así como la obligación de comprobar la 
veracidad de todas las declaraciones fiscales. Si las acusaciones de Yunes Linares son ciertas, muy probablemente 
se podrían configurar los delitos de enriquecimiento ilícito o de fraude fiscal en contra de la maestra, así como 
otras faltas en contra de los altos funcionarios del SNTE por haber desviado los fondos de sus agremiados hacia un 
partido político sin su conocimiento. 
 
Otra auditoría de suma urgencia sería la relativa al manejo de los recursos en la Secretaría de Educación Pública 
(SEP). En particular urge revisar los fideicomisos que se han creado para financiar indirectamente al SNTE. Las 
irregularidades que han podido conocerse respecto del manejo de Enciclomedia y las fiestas del Bicentenario 
demuestran que en la SEP también hay gato encerrado. Desde su llegada al puesto, el secretario Alonso Lujambio 
no se ha interesado por defender la institucionalidad, sino solamente por aprovechar las redes y el poder político 
de Gordillo. 
 
Todo lo anterior renueva la exigencia en favor de ampliar los horizontes de la transparencia. Más allá de poder 
acceder a las cuentas del gobierno, también habría que convertir en sujetos obligados de las leyes de transparencia 
a sindicatos, partidos políticos, y las corporaciones dominantes en los medios de comunicación. 
 
Siguiendo la sabia alocución de Marx sobre la repetición de los acontecimientos históricos, la tragedia del quinazo 
de Carlos Salinas hoy se convierte en la comedia del Hankazo y el Elbazo de Calderón. Por medio de un golpe 
mediático y autoritario, Salinas quiso reconquistar parte de la legitimidad no obtenida en las urnas. Hoy, los 
fallidos y tardíos intentos de parte de Calderón de hacer lo mismo han terminado por hundirlo aún más en el pozo 
del desprestigio. 



 
MIÉRCOLES 13 DE JULIO DE 2011 
 

11 

 
Investigadora y Coordinadora del Laboratorio de Documentación y Análisis de la Corrupción y la Transparencia 
del IIS-UNAM. 
 
http://irmaerendira.blogspot.com - Twitter: http://Twitter.com/@Irma_Sandoval 
 
 
 

Verdades de la opinocracia 
 
Luis Linares Zapata 
 
El veredicto de la opinocracia fue tan instantáneo como endebles los fundamentos de sus comunes sentencias. El 
mayor perdedor de las pasadas elecciones en el estado de México fue, para ellos y sin sombra de duda que los 
atosigara, Andrés Manuel López Obrador. La base de su imbatible argumentación no tiene desperdicio: fue él 
quien se opuso a la alianza entre PRD y PAN y, con ello, puso en bandeja de plata el triunfo a Peña Nieto. Algunos 
fueron todavía más lejos rebuscando entre sus tenues profundidades conceptuales y encontraron que fue él, 
también, quien eligió a Alejandro Encinas un personaje que resultó, según su recuento de daños, impertinente. El 
objetivo, explícito o supuesto era sembrar de inmediato sus verdades que, por íntima coincidencia, son las mismas 
desde hace más de cinco años: abonar en la cuenta negativa de quien, suponen, es una amenaza para los masivos 
intereses de sus meros patrones. 
 
En el cenáculo semanal que cobija a ciertos de ellos (Tercer grado) no dejaron, casi como de costumbre, resquicio 
alguno para las disonancias. Todavía rechazaron el esfuerzo de la señora Maerker por adentrarse en la 
descomposición de la vida pública, en especial la partidaria. La izquierda, si esta tesitura en realidad existe en ese 
territorio de líderes vividores que tanto menciona el señor Marín, tiene que ser, desde su dictamen definitorio, un 
chicloso inventado por el mesías (AMLO) para proseguir alentando sus propios mitos del fraude y la 
responsabilidad convenenciera de la mafia del poder que lo indujo y ordenó. 
 
La elección de Estado que puso en operación el oficialismo mexiquense y sus aliados federales, en la sagaz opinión 
de tales veteranos de la radio y la pantalla, no puede explicar lo sucedido. Simplemente, la distancia entre el 
ganador y los demás perdedores es tan abismal que no es posible dar cabida a tan rutinaria explicación. Será, 
vaticinaron con agrio acento preventivo, idéntica excusa a la que será empleada en 2012. Sí, hubo compra de votos 
por millares, tal vez un millón de ellos. Sí, se dieron regalos indebidos a costa del erario. Sí, se excedieron con 
amplitud obscena los gastos de campaña. Sí, se apabulló en la propaganda hasta que, tardíamente, se ordenó 
retirar algo de la gubernamental. Sí, se trasmutó la estructura burocrática del gobierno en un equipo de mapaches 
a plena luz del día, accionar captado en algunos videos probatorios, pero desechados por ser incompleta evidencia. 
Sí, se intimidó a mansalva con recursos de autoridad y policía. Sí, se cooptaron tanto al árbitro (IEEM) como al 
juez (tribunal) y se legisló al vapor y conveniencia. Pero todo esto y más, que forma un denso núcleo que deshace 
cualquier intento democratizante, no es, concluyen con irónica suficiencia, razón de peso para justificar la derrota. 
Hace falta reconocer la realidad, arguyen otros intelectuales consagrados en el mundillo de los elegidos como 
referentes. Lo que importa, sobre todas las cosas, es la valentía para reconocer la derrota. Ésa es la esencia de la 
lucha por el poder en la democracia. Es el punto neurálgico que la izquierda, en especial AMLO, no practica ni 
siquiera por derivada consecuencia. 
 

http://twitter.com/@Irma_Sandoval
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El gran pecado de los líderes iluminados es su renuencia para reconocer errores, se ha dicho y proclamado por 
todos los confines. Ese es el razonamiento escogido por los ilustrados, por los meros doctores de la politiquería 
oficiosa para minimizar la influencia determinante de la elección de Estado. Practicar la autocrítica para los 
izquierdosos no se empareja con su fingida grandeza, les causa escozor y, por eso, están condenados a ser 
perennes perdedores, concluyen. Eso de que les robaron el triunfo en la pasada contienda presidencial es historia 
jamás probada. Ni un solo dato sostiene tan insana presunción, siguen afirmando sin pudor alguno. Poco importa 
que la misma Elba Esther Gordillo haga públicas las negociaciones con el señor Calderón o que el señor Fox 
confiese que cargó los dados en 2006. Ya chole, aducen con fingida fatiga, con lo de la mafia del poder y sus 
esbirros de la política y los medios de comunicación a su servicio. Es la misma cantaleta de siempre. Con ese tipo 
de argumentación no atraen a nadie. Menos aún con candidaturas recicladas que huelen a naftalina de clóset. 
 
Una elección en el Edomex en esas condiciones se había previsto y, aun así, se entró a la competencia. Rebasar 30 
por ciento de la votación efectiva era un objetivo realista fijado por la izquierda. Ganar también se buscó con 
ahínco apegándose a las reglas democráticas y con los recursos de ley. Por ello, AMLO recorrió dos veces y media, 
municipio por municipio, todo el estado. Se movilizó, organizadamente, a cientos de miles de ciudadanos. A pesar 
de ello, algunos rencorosos observadores todavía lo acusaron de no haber acompañado a Encinas. Otro de los 
logros de la pasada competencia electoral fue el rescate del perfil de una izquierda unida, definida en sus 
diagnósticos y ofertas. Esto fue un logro de especial consideración sobre todo frente a la mescolanza que la 
dirigencia estatal del PRD (apoyada desde el centro) insistentemente buscó al pretender aliarse a un PAN por 
completo desvencijado. Los chuchos deben meditar, aunque sea con el poco rigor disponible a sus entendederas, el 
daño que sus guerrillas contra AMLO, de más de tres años, le han infligido al PRD de cara a sus simpatizantes. El 
mismo Marcelo todavía añoró no haber ido en esa dañina alianza a la que los datos disponibles echan abajo. Cómo 
justificar arrimarle el hombro a quienes cargan más de 40 mil muertes (y los que desgraciadamente faltan). La 
izquierda está lista para enfrentar al modelo que propugna por la continuidad ahora bajo la férula del PRI. Y lo 
hará con la confianza puesta en el despertar de una conciencia colectiva que se otea por toda la atribulada nación 
de los mexicanos. 
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EXTRAS DE HOY:

Quedará sin efecto si violan derechos humanos de civiles

Restringen fueromilitar

La Procuraduría de Justicia
busca a los dueños de 219 re-
lojes decomisados en dos joye-
rías del Centro que, presume,
son objetos robados.

Luis Genaro Vásquez,
subprocurador de Averigua-
ciones Previas Desconcentra-
das, explicó que ha tenido di-
versas reuniones con organi-
zaciones vecinales a las que
informó del lote de relojes
asegurados.

“Se han acercado con no-
sotros para solicitarnos acce-
so a las piezas y poder identi-
ficarlas, pues algunos han su-
frido robos de este tipo de
artículos y podrían recuperar-
los”, comentó.

La PGJDF busca, además,
a por lomenos cuatro perso-
nas que denunciaron robos de
relojes de alto valor que po-
drían ser parte de las piezas
aseguradas.

Esperan relojes a susdueños

Dice subprocurador del DF que hay piezas de colección

Venden robado
joyeríasdel centro
d Revela funcionario
que algunos locales
usan intermediarios
paraobtenermercancía

Arturo Sierra

Algunas joyerías del Centro His-
tórico sehanconvertidoenunes-
caparate para la compraventa de
joyas y relojes robados.

LaProcuraduríadeJusticiay
la Unidad de Inteligencia Finan-
ciera (UIF) del Gobierno del DF
han detectado que en algunos lo-
calesubicadosen lascallesdePal-
mayMontedePiedadrecibenar-
tículos de procedencia ilícita.

“Las investigaciones que ha
hecho la Policía de Investigación
detectaron que en estas joyerías
reciben objetos robados, algunos
de ellos de colección.

“Los delincuentes tienen sus
contactos. No llega el ratero y di-
ce: ‘Me acabo de robar este reloj.
¿Melocompras?’.Evidentemente,
hay intermediariosquetienen los

contactos con los joyeros”, asegu-
ró Luis Genaro Vásquez, subpro-
curador de Averiguaciones Pre-
vias Desconcentradas.

El funcionarioseñalóquehan
detectado que en joyerías ubica-
das en la calle Monte de Piedad
números 1 y 5 se reciben relojes,
cadenasypulseraspor losqueno
pidendocumentaciónquepruebe
su origen legal.

Este tipo de actividad, aña-

dióelsubprocurador, seconvierte
en un negocio redondo, pues los
dueños de joyerías detectan pie-
zasdegranvalorquesonrobadas
ypagancantidadesmenoresa los
intermediarios.

Con la captura, enmarzo, de
Javier Romero Hernández, “El
Pista”, relacionadoconunabanda
que robaba relojes a turistas enel
aeropuertode laCiudaddeMéxi-
co, quedó al descubierto la opera-

ción de estos grupos.
En un recorrido por joyerías

del Centro Histórico, que com-
pran gemas, oro y relojes finos,
REFORMAcomprobólafacilidad
conquesepuedecolocarunapie-
za de origen dudoso.

En 10 establecimientos selec-
cionados al azar se ofreció unRo-
lex Submariner de acero y se es-
pecificó que carecía de factura.

En siete aceptaron la transac-
ciónysóloentrespidieronprobar
la procedencia lícita de la pieza.

“Tú tráemelo. Necesitamos
verlo. Hacemos una valuación y
aquí nos arreglamos. Si estás de
acuerdo, aquí mismo te lo pago
de inmediato”, dijo Jaime Her-
nández, de la joyería Gibrán, en
la calle de Palma.

Gabriela, quien atiende un
pequeño local en esa misma ca-
lle, restó importancia a la caren-
cia de factura.

“Me importa más abrirlo y
verlo, conocer el mecanismo que
ver la factura o que me diga que
es usado. Pero de que lo compra-
mos, lo compramos”, señaló otro
vendedor de la calle Tacuba.
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Desnudan a Seduvi
con espectaculares

Reta SEP
a autor
deEstela

REFORMA / Staff

ElSecretariodeEducación,Alon-
so Lujambio, retó al arquitecto
César Pérez Becerril, autor del
diseño de la Estela de Luz, a que
presentepruebasdelossupuestos
actosdecorrupciónrelacionados
con la construcción de la obra.

“Espero que el señor Pérez
Becerril presente de inmediato
las pruebas de corrupción que di-
ce tenerynoquedeenelaireuna
acusación tan irresponsable. No
hay nada que ocultar en el pro-
yecto y todas las instancias se en-
cuentran en la total disposición
de someterse al escrutinio de las
instituciones fiscalizadoras”, ex-
presa Lujambio en una carta en-
viada aGrupoReforma.

Ayer, este diario publicó una
carta del arquitecto en la que acu-
sa al titular de la SEP de presio-
narlo para que no revele la su-
puesta corrupción en el proyecto.

Víctor Fuentes

LaSupremaCortedeterminóque,
en adelante, los jueces mexica-
nosdeberánrestringirel fuerode
guerra, de tal manera que los mi-
litares acusados dedelitos contra
civilesnoseanprocesadospor los
tribunales castrenses.

“Los jueces del Estado Mexi-
canodeberánreplicarencasos fu-
turosel criteriode restriccióndel
fueromilitarencumplimientode
la sentencia del casoRosendoRa-
dilla y en aplicación del artículo
PrimeroConstitucional”, señalael
criterio aprobado ayer por unani-
midad del pleno de la Corte.

Lo anterior, en referencia a
la sentencia dictada por la Corte
Interamericana de Derechos Hu-
manos (CIDH) en el caso de la
desaparicióndeRadilla,en lacual
se estableceque el artículo 57del
Código de JusticiaMilitar es con-
trario a los tratados internaciona-

les sobre derechos humanos.
Dicho artículo refiere que to-

dos los delitos cometidos por sol-
dados en ejercicio de sus funcio-
nes deben ser procesados por el
fuero militar sin importar si hay
civiles involucrados.

El Congreso de la Unión no
ha cumplido aún con la ordende
la CIDH de reformar el código
pese a que la sentencia, dictada
en noviembre de 2009, lo inclu-
ye como un punto específico de
condena.

Pero la Corte está llevando
desde la semana pasada su pro-
pia discusión, pues la sentencia
también generó obligaciones al
Poder Judicial.

“Comoel artículoPrimerode
la Constitución dispone que las
normas relativas a derechos hu-
manos se interpretarán de acuer-
do con lo que ella establece y de
conformidad con los tratados in-
ternacionales, favoreciendoen to-
do tiempo a las personas la pro-

tección más amplia, a partir de
ahora, el fuero militar frente a si-
tuacionesquevulnerenderechos
humanos de civiles bajo ninguna
circunstanciapodráoperar”, indi-
ca el criterio propuesto en el pro-
yecto que discute la Corte.

Anoche, en un comunicado,

lassecretaríasdeDefensa,Marina
yGobernación aceptaron los “cri-
terios orientadores” de laCorte y
ofrecieron cooperación en los ca-
sos concretos, “y a la vez se forta-
lecerá la aplicación de la jurisdic-
ciónmilitaren laconservaciónde
la disciplina castrense”.

REFORMA / Staff

Mientras el titular de la Seduvi,
FelipeLeal, aseguraque la recolo-
cación de espectaculares es obra
deempresas“piratas”, losvecinos
de losprediosdondeseubicanlas

estructuras lo desmienten.
El funcionario afirmó ayer

que algunos anuncios pertene-
cen a empresas sin registro.

“Sí existeque, porgeneración
espontánea, aparecieron ahí lo
que llamamos empresas piratas.
Se retiran (los espectaculares),
pero se vuelve a colocar otra pi-
rata”, dijo Leal.

No obstante, vecinos de pre-
dios donde están los anuncios su-
puestamente retirados aseguran
quenohan sido removidosoque
nunca han existido.

Es el casodel predioubicado
en Parral 78 y 78-B, en la Conde-
sa,dondelaautoridadpagó55mil
918 pesos, según la factura 720,
para retirar un anuncio.

“Tengo seis años como admi-
nistradora y soy también condó-
minaynuncahahabidounespec-
tacular”, dijo Aída Alfaro.

Saquean
al ISSSTE
...¡ynada!
A dos semanas de que Elba
Esther Gordillo abriera la cloaca
sobre presuntos desvíos en el
ISSSTE, varios personajes se
han pronunciado, pero es fecha
en que no hay investigaciones
formales en el Instituto.

OpinanusuariosJunio 29
Elba Esther Gordillo
Exige una auditoría al
ISSSTE tras denunciar que
hubo malos manejos admi-
nistrativos durante la gestión
de Miguel Ángel Yunes.

Julio 5
Miguel Ángel Yunes
Revela que la presidenta del
SNTE le exigió 20 millones
de pesos mensuales para
financiar al Panal.

Julio 6
Congreso
La Comisión Permanente
solicita a la PGR y a la SFP
intervenir las finanzas
del Instituto.

Julio 11
Función Pública
El Secretario Salvador Vega
rechaza que exista una
investigación específica
a la gestión de Yunes
en el ISSSTE.

Julio 7
Auditoría Superior
Asegura que está
legalmente atada
de manos para revisar
las cuentas del Instituto.

d ¿El ISSSTE está bien
administrado o cree que haymalos
manejos de sus recursos?

Julio 12
Presidente Calderón
Aclara que el acuerdo político
con la maestra Gordillo
no implicó una licencia para
saquear las arcas del ISSSTE.
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Granados Chapa (11) • Luis F. Aguilar, Sergio Sarmiento, Manuel J. Jáuregui (12)
López Narváez, Sergio Aguayo (13) • Capitanes (neg. 3)

Una bUena
yUnamala
Mientras el toletero Adrián
González, de los Medias Rojas
de Boston, se convirtió
anoche en el primer mexicano
en conectar un cuadrangular
en el Juego de Estrellas de las
Grandes Ligas, la Selección
Sub 22 quedó fuera de la Copa
América en la peor actuación
de su historia al sumar ante
Uruguay su tercera derrota
y quedar en el último sitio,
con cero puntos.
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Desdeñan al IFE 'prestamistas' de Nueva Alianza 
 
Guadalupe Irízar 
 
(13 julio 2011).- La Unidad de Fiscalización del IFE confirmó que ayer terminó el plazo para que el Partido Nueva 
Alianza (Panal) y Roberto Viso Seligson, a quien le detectaron movimientos bancarios 'inusuales', aclaren esta 
situación. 
 
El organismo electoral solicitó a Viso Seligson presentar documentación soporte relacionada con el cobro y endoso 
de cheques por 7.3 millones de pesos, y que en el primer semestre de 2010 recibió a nombre de José Joaquín Mora 
Domínguez. 
 
También debe explicar los alcances del contrato celebrado con el Panal para prestar servicios entre el 1 de enero de 
2006 y el 31 de diciembre de 2010. 
 
Los oficios dirigidos a Viso Seligson se exhibieron en estrados del IFE porque esta persona no fue localizada en el 
domicilio que reportó Nueva Alianza. 
 
Alfredo Cristalinas, titular de la Unidad de Fiscalización, comentó que los siete partidos políticos con registro 
tenían el mismo plazo límite para contestar requerimientos de datos sobre sus informes de ingresos y gastos de 
2010. 
 
Sobre el caso de Nueva Alianza y Viso Seligson, el funcionario del IFE expuso que para la revisión de los cheques 
solicitó apoyo de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). 
 
La CNBV, dijo, reportó la trayectoria de los cheques y notificó de 18 cuentas bancarias abiertas y canceladas -con 
excepción de una que sigue activa- entre el 1 de enero y 30 de junio de 2010. 
 
El consejero Benito Nacif explicó que el procedimiento ordinario de revisión incluye una segunda etapa de 
confrontación de documentos y datos. 
 
"Se está haciendo el estudio de los informes anuales de 2010 y para septiembre se harán los dictámenes 
consolidados. De ahí se desprenderán posibles procedimientos y sanciones específicas para los partidos", explicó 
Nacif. 
 
 
 

Cita Calderón a los panistas 
 
Carole Simonnet 
 
(13 julio 2011).- El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, informó que este fin de semana tendrán una 
reunión con el Presidente Felipe Calderón y liderazgos de su partido para definir estrategias de cara al proceso 
electoral del 2012. 
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"Es una reunión de trabajo para analizar el programa del partido hacia adelante, de nuestra relación con el 
Gobierno federal, los Gobiernos estatales, municipales, con nuestro legisladores, y, obviamente, para poder 
corregir las fallas que hayamos tenido, para hacer las cosas de mejor manera y volver a cautivar la confianza de los 
ciudadanos con vistas a 2012", explicó Madero. 
 
Al inaugurar la campaña "Que todo México se mueva", impulsada por la Coordinación Nacional a Grupos 
Vulnerables, Madero precisó que en el encuentro con Calderón no participarán los siete precandidatos 
presidenciales de su partido. 
 
"No, no están convocados en este primer ejercicio. Yo me he reunido con estos siete liderazgos. Hoy tuvimos una 
reunión para analizar el padrón de miembros activos y adherentes, para hacerlo transparente", añadió el 
presidente del blanquiazul. 
 
Precisó que a la encerrona con el Presidente Calderón asistirán funcionarios panistas de los tres niveles de 
Gobiernos. 
 
Sobre la competencia interna rumbo a 2012, Madero indicó que el número de precandidatos se irá reduciendo de 
manera paulatina y natural. 
 
"Obviamente, terminaremos con un solo candidato o candidata al final del día, y va a ser el Presidente o 
Presidenta de la República", aseveró. 
 
Niega Josefina renuncia Un día después de que el senador Santiago Creel emplazó a los demás aspirantes 
presidenciales del PAN a que renuncien a sus cargos, la coordinadora de los diputados panistas, Josefina Vázquez 
Mota, descartó dejar su tarea. 
 
"Respeto la estrategia de cada uno de quienes estamos aspirando a la candidatura presidencial. En mi caso, tengo 
la responsabilidad de la Junta de Coordinación Política, la coordinación de mi grupo parlamentario, estoy 
participando en la Comisión Permanente y, sobre todo, en el propósito de un periodo extraordinario. Seguiré mi 
tarea legislativa", explicó Vázquez Mota. 
 
Dijo que tras el periodo extraordinario que termina en febrero, entrará en un periodo de reflexión. "Entonces 
tendré que decidir si renuncio a la coordinación o si pediré licencia". 
 
 
 

Sesionan líderes del tricolor 
 
Claudia Guerrero 
 
(13 julio 2011).- El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, se reunirá hoy con los líderes del tricolor en los 
32 estados para iniciar consultas sobre la renovación del Consejo Político Nacional (CPN), el órgano que definirá 
el método de elección del candidato presidencial para 2012. 
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Así, la correlación de fuerzas del nuevo CPN será clave para los aspirantes presidenciales, pues esa instancia 
definirá si el proceso interno será abierto o cerrado a la militancia. 
 
La dirigencia priista pretende citar a sesión del CPN el próximo 23 de julio. 
 
Integrantes del CEN explicaron que ese día vence el periodo del actual Consejo, por lo que deberán emitir 
convocatoria para su renovación. 
 
En tanto, el tricolor lanzó un nuevo sitio de internet con el lema "Yo sí gano". 
 
 
 

Impugnan en Edomex conteo de 7 mil casillas 
Denuncia izquierda cómputos realizados por funcionarios no autorizados 
 
Enrique I. Gómez 
 
(13 julio 2011).- TOLUCA.- La coalición "Unidos podemos más" impugnó ante el Tribunal Electoral del Estado de 
México los resultados en 7 mil 42 casillas por irregularidades ocurridas durante el cómputo de votos el pasado 3 de 
julio. 
 
La estrategia de la coalición PRD-PT-Convergencia es concretar la anulación de 3 mil 498 centros de votación, que 
significa 20 por ciento de las 17 mil 489 casillas instaladas en la elección de Gobernador en la entidad. 
 
Del total de casillas impugnadas, 5 mil 938 fueron cuestionadas porque la recepción o el cómputo de la votación 
fue realizado por personas no autorizadas, o por existir errores o dolo en el conteo. 
 
Los responsables del cómputo de votos, tras los comicios del 3 de julio, fueron funcionarios de casilla designados 
por el Instituto Electoral del Edomex (IEEM). 
 
En total, la alianza de izquierda busca anular casillas en 28 de los 45 distritos electorales. 
 
Las casillas impugnadas alcanzan 40.2 por ciento del total, sin embargo, los respectivos juicios de inconformidad 
aún deben ser avalados por los magistrados electorales. 
 
Además, la coalición de izquierda invocó otras causales de nulidad establecidas en el artículo 298 del Código 
Electoral. 
 
Por ejemplo, otras 306 casillas fueron cuestionadas porque sin causa justificada las mesas receptoras fueron 
instaladas en un lugar distinto al autorizado por el Consejo General del IEEM. 
 
La alianza de postuló a Alejandro Encinas recurrió a la llamada "causal abstracta", la cual hace alusión la 
existencia de irregularidades graves, plenamente acreditadas y no reparables durante la elección, que en forma 
evidente pongan en duda la certeza de la votación. 
 



 
MIÉRCOLES 13 DE JULIO DE 2011 
 

4 

Por este motivo, la izquierda pretende anular otras 305 casillas. 
 
Las impugnaciones de la coalición "Unidos podemos más" fueron presentadas el domingo pasado ante las Juntas 
Distritales del IEEM, pero debido a los tiempos legales estarán llegando al Tribunal Electoral entre el jueves y 
viernes de esta semana. 
 
El PAN no presentó juicios de inconformidad, por lo cual en esta primera etapa sólo se resolverán los juicios del 
PRD. 
 
Tras las resoluciones que emita el Tribunal Electoral local, el IEEM podrá otorgar la constancia de mayoría al 
candidato ganador en los comicios de Gobernador, el priista Eruviel Ávila. 
 
Recurso 
  
La alianza PRD-PT-Convergencia impugnó resultados por irregularidades en la contabilidad de boletas. 
  
17,489 centros de votación instalados en la entidad. 
 
7,042 casillas impugnadas por la coalición. 
 
5,938 son cuestionadas porque personas no autorizadas contabilizaron votos. 
 
 
 

Urgen al IFE lupa en 2012 
 
Carole Simonnet 
 
(13 julio 2011).- El auditor superior de la Federación, Juan Manuel Portal, llamó al IFE a estar atentos ante el 
posible desvío de recursos públicos hacia las campañas en 2012. 
 
"El IFE puede estar muy atento a esto. Hay una unidad especializada para verificar el uso de los recursos que se 
dan a los partidos y es independiente de la propia Contraloría Interna del IFE", precisó. 
 
Portal precisó que la Auditoría Superior no tiene facultades para vigilar el activismo de funcionarios federales, 
Gobernadores y legisladores que aspiran a ser candidatos presidenciales. 
 
 
 
 

Luis F. Aguilar / Elecciones y ejecuciones 
 
Luis F. Aguilar 
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(13 julio 2011).- Saltamos de un extremo al otro, del horror a la esperanza, de la maldad al optimismo. No 
habíamos dejado de horrorizarnos por los casi cien connacionales que fueron asesinados brutalmente el fin de 
semana pasado, cuando registramos que la atención de gran parte de la sociedad está ya capturada por el tema de 
las elecciones presidenciales. Veíamos muertos y martirizados, que nos airaban e inquietaban, al mismo tiempo 
que analistas y ciudadanos se ocupaban ya en quiénes serían los candidatos de los partidos y conocer sus virtudes, 
debilidades y posibilidades. Pasamos de la masacre deprimente, que exhibe la impotencia y la limitación de los 
políticos, al interés por elegir políticos a los que atribuimos crédula o fundadamente la capacidad de sacarnos del 
infierno de la inseguridad. 
 
La coexistencia social entre las ejecuciones y las elecciones, entre incivilidad y política, entre masacre y 
democracia perturba y alarma. No es ni lógica ni apreciable su prolongada coexistencia. Surge entonces 
incontenible la cuestión sobre el sentido y la eficacia directiva del gobierno democrático. La probabilidad de que 
las elecciones vayan a ser impedidas, alteradas o forzadas por la intimidación de las organizaciones criminales 
constituye un problema serio e inminente, pero el real problema mayor consiste en que los gobernantes elegidos 
no dispongan de las capacidades para abatir a las organizaciones criminales y que su gobierno se condene a ser 
patéticamente ineficaz a pesar de sus buenas intenciones. Una democracia que no ponga fin a la masacre se vuelve 
problema. 
 
Para muchos, la avalancha criminal, a pesar del uso de la fuerza del Estado, deja en claro que la democracia no 
sirve para mucho y menos si se reduce solo a elegir gobernantes sin establecer las condiciones para que el gobierno 
opere y sea efectivo socialmente. Para otros muchos, la avalancha criminal muestra que si no hubiera democracia, 
si no tuviéramos gobiernos elegidos y legítimos, respaldados por el reconocimiento social de su legitimidad, la 
delincuencia, la infracción y el crimen ya nos tendrían dominados, sometidos y condenados a una vida social 
miserable. Unos piensan que el asunto del crimen, la inseguridad y la violencia se resuelve si se tienen las políticas 
o estrategias apropiadas: es un asunto de políticas públicas. Otros piensan más ominosamente que la naturaleza 
de la democracia sirve para resolver ciertos problemas y está negada para resolver otros, como el de la violencia e 
inseguridad social, por lo que se trata de un asunto mayor de régimen político y hasta de Estado. En su opinión la 
democracia funciona solo si hay normalidad social, regularidad institucional, supremacía de la ley, civilidad y 
efectividad disuasiva de la coacción frente a infractores potenciales o actuales. No funciona en cambio en 
situaciones de anomia y criminalidad generalizada, de inefectividad disuasiva de la coacción. Dicho más 
tremendistamente, funciona si el Estado existe, si es efectivo su ordenamiento y efectiva su coacción física, en 
tanto la democracia no es más que una forma de gobernar el Estado. 
 
La cuestión de la seguridad pública es ya cuestión de Estado más que de políticas y de política, aun si no hemos 
llegado a la conclusión de que el Estado mexicano está agonizando, exhausto, en proceso de descomposición, a 
pesar de sus notorias limitaciones en el aseguramiento de vidas, libertades y propiedades. Hay Estado todavía, 
seguimos siendo una asociación en forma de Estado y el Estado es el continente dentro del cual es posible realizar 
y se realiza la actividad política de los poderes públicos, partidos, IFE, organizaciones cívicas, medios de opinión 
pública. Nuestra democracia puede operar porque el Estado es una realidad vigente, a pesar de sus restricciones 
institucionales y operativas. La existencia del Estado hace posible que los interesados puedan competir por su 
dirección y hace posible que los gobernantes sean legalmente elegidos y no impuestos por las armas criminales. 
 
No es de menospreciar que las elecciones federales del año entrante llamen la atención, levanten el ánimo y nos 
hagan entender que la calamidad actual no es destino. 
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Pero hay que menospreciar el electorerismo, ese defecto congénito de nuestra transición democrática que jamás 
prestó atención a los requerimientos del proceso de gobernar de los elegidos y que ha debilitado a tal punto la 
operación del gobierno democrático que lo vemos ocupado en reconquistar el poder territorial del Estado, en 
reordenar su unidad estructural y operativa ante la fragmentación del poder público y su embotamiento frente a 
los poderes fácticos y, peor aún, frente a la amenaza de los grupos criminales. 
 
Se regresa en estos días a hablar de "reforma política". Ojalá la reforma contemple las condiciones para resolver 
las limitaciones del gobernar más que las elecciones de los gobernantes y se plantee a partir del riesgo de la 
anomia social creciente y de la ingobernabilidad probable que barrería a la democracia y no desde los deseos 
menores de alternancia de los que se mueren por el poder. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Arte que rodea 
 
Catón 
 
(13 julio 2011).- El muchacho y su amiguita llegaron al motel, y él sacó un pequeño paquete de condones. La chica 
advirtió que el paquete era de tres preservativos, pero en él había únicamente dos. Celosa y recelosa le preguntó a 
su galán qué había hecho con el otro. "Ejem... -vaciló él-. Se me ocurrió inflarlo como un globo y lanzarlo a la calle 
desde la ventana del segundo piso". Inquirió la muchacha, suspicaz: "¿Has hecho esto otras veces?" "Muchas" -
respondió él, ahora sin vacilar. La chica se sorprendió. "¿Quieres decir que muchas veces has inflado condones 
para lanzarlos como globos desde tu ventana?" "Ah -replica él-. Yo creí que me estabas preguntando si otras veces 
le he mentido a mi pareja"... La guapísima vendedora casa por casa empezó a desvestirse ante el feliz soltero a 
cuyo departamento había llegado. Le dice: "Ofrezco una gran variedad de artículos, pero éste es el que se vende 
más"... Aunque la frase se atribuye a Goethe, en verdad la escribió Schelling: "Architektur ist überhaupt die 
erstarrte Musik". La arquitectura es música petrificada. (Osadamente cambiaría yo los términos, y diría que 
alguna música, como la de Bach, es arquitectura que fluye). Madame de Staël vio por primera vez la cúpula de San 
Pedro en Roma y exclamó arrobada: "¡Es música detenida!" Bello arte es el de la arquitectura, el único al que 
podemos ingresar en cuerpo y alma. Nos recibe, como las otras artes, pero además nos cubre y nos rodea. La 
ciudad es arquitectura, y arquitectura es nuestra casa, ya sea mansión o modestísima vivienda. No sería exagerado 
decir que el hombre civil, aquel cuya vida se da en comunidad -y otra especie de hombre no puede haber más que 
ésta-, vive en estado de arquitectura. Junto al sonoro triunfo de la Sub-17 debemos celebrar otro gran logro 
mexicano, más callado pero no menos importante: el otorgamiento del Praemium Imperiale, concedido por la 
Asociación de Arte de Japón, a Ricardo Legorreta. Brillante arquitecto es él, dueño de una expresión 
absolutamente personal señalada por la solidez de sus formas y la ligereza de los colores -mexicanísimos colores- 
que usa para hacerlas leves. Sus diseños de los hoteles Camino Real prueban el aforismo según el cual el estilo es el 
hombre, la marca que distingue al artista y lo separa de quien no lo es. Dijo Truman Capote: "Un escritor sin estilo 
no es un escritor: es un mecanógrafo". Así, un arquitecto sin estilo no es un arquitecto: es un albañil. Basta mirar a 
primera vista esa espléndida obra, el Museo de Arte Contemporáneo (Marco), de Monterrey, para saber que es de 
Ricardo Legorreta. Me maravilla otra de sus maravillas: la Catedral de Managua, Nicaragua, donde yo me 
enamoré. Advierto en ella, al lado de su audaz modernidad, una entrañable evocación de las cúpulas de Cholula, 
Puebla. De lo universal llegó el maestro a lo mexicano, y de lo mexicano salió a lo universal. Igual hizo Alfonso 
Reyes en las letras. 
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Celebremos con gusto, señores, esta presea que por haber sido otorgada a un mexicano es mexicana, y sintamos 
otra vez ese orgullo de lo nuestro, orgullo que primero nos dieron unos adolescentes casi niños y que ahora nos da 
un joven arquitecto de 80 años... Babalucas salió con Pirulina, muchacha que había cursado todas las materias en 
el currículo o plan de estudios de la vida. La llevó en su automóvil a un paraje soledoso, y de buenas a primeras, 
sin siquiera decirle a manera de prólogo o exordio: "Qué calor hace ¿verdad?", le espetó esta incivil pregunta: 
"¿Follamos?" "¡Baba! -se molestó ella-. Por lo menos debías ser un poco más romántico". Así amonestado repitió 
su instancia el badulaque: "¿Follamos a la luz de la luna?"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(13 julio 2011).- DADO EL CÚMULO de problemas en torno a su construcción, la Estela de Luz del Bicentenario 
bien podría convertirse en el Monumento Nacional de la Mala Suerte. 
 
PRIMERO Felipe Calderón quería que fuera un arco pero tuvo que conformarse con una especie de torre. Luego 
no había dónde ponerla. Se hicieron mal los cálculos y, finalmente, resultó que nada de lo planeado iba a 
funcionar. 
 
SE TUVO QUE recimentar la obra y la construcción a cargo de GUTSA lleva un retraso tan grande que hay quienes 
creen que la terminarán ¡para el Tricentenario! 
 
APENAS el lunes su creador, César Pérez Becerril, acusó a Alonso Lujambio de presionarlo para ocultar la 
corrupción en torno a la estela, cuyo costo se ha multiplicado. Y más pronto que inmediatamente, el titular de la 
SEP le reviró. 
 
Y, AHORA, para colmo, resulta que el propio arquitecto está siendo demandado. 
 
SEGÚN el expediente que ya analiza un juez, Pérez Becerril concibió el monumento junto con dos colegas pero, a 
la hora de los premios, les dio esquinazo y se quedó con todo el crédito... y la lana. 
 
YA NOMÁS FALTA que cuando la inauguren -si es que eso algún día sucede- pase un perro y... justo en ese 
momento caiga un rayo. 
 
MIENTRAS los diputados siguen haciéndole al Hamlet legislativo -ser o no ser, ese es el dilema- en torno a la 
reelección; en el DF, el presidente del Tribunal Superior de Justicia ya prepara la suya. 
 
SEGÚN CUENTAN, Edgar Elías Azar se quiere colgar de un sofisma legal para quedarse en el cargo seis años. 
 
QUIENES CONOCEN el proyecto dicen que su supuesto sustento es el artículo 122 constitucional, que establece 
que los consejeros de la judicatura "no podrán ser nombrados para un nuevo periodo". 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx
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PEEERO QUE como nada se dice del titular del Poder Judicial capitalino, Elías Azar ya estaría acomodando sus 
alegatos legales para reelegirse y no dejar la silla grande que maneja el presupuesto. 
 
QUÉ BUENO que no es una chicana. ¡Que si lo fuera! 
 
LAS PUGNAS al interior del equipo de Marcelo Ebrard están a todo lo que dan. 
 
RESULTA QUE el fuerte regaño que se llevó el otro día Alejandro Rojas Díaz Durán fue cortesía de su compañero 
de gabinete, José Ángel Ávila. 
 
EBRARD llamó la atención al titular de Turismo porque no le avisó que pretendía llevar a cabo, este fin de 
semana, un megadesfile en Paseo de la Reforma. 
 
LA REALIDAD, confirmada con documentos internos del GDF, es que Rojas informó de la planeación del desfile 
¡desde febrero! 
 
Y NO SÓLO ESO: el asunto fue motivo de intercambio de oficios entre la Secretaría de Gobierno y la de Turismo 
en marzo, junio y julio. 
 
PERO, por alguna misteriosa razón, Ávila simple y sencillamente no le dijo nada a su jefe. Y al no estar enterado, 
Ebrard regañó a Rojas de fea manera, a pesar de que ni la debía. 
 
COMO QUE el titular de Gobierno, pese a ser Ángel, se portó muy diablito con su colega. 
 
EN Cancún se preguntan ¿dónde se metió el alcalde Julián Ricalde? 
 
NO ES QUE extrañen mucho al perredista, pero les llama la atención que ha estado desaparecido. 
 
PAREN DE SUFRIR: Ricalde anda en el DF y no se la está pasando nada mal. Ayer lo vieron comiendo muy a 
gusto en el Loma Bonita, en la impresionante Plaza Carso. 
 
¿SERÁ QUE ya se aburrió de la arena blanca, el mar turquesa y el sol radiante? Es pregunta que se unta 
bronceador para no quemarse. 




